

# E.U.A. y Rusia reanudan negociación de misiles

Ginebra, mayo 17 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos y la Unión Soviética reanudaron hoy sus negociaciones sobre misiles nucleares de alcance medio en Europa con posiciones todavía dispares, luego de una pausa de siete semanas.

Ambas delegaciones volvieron a la mesa de negociaciones con nuevas propuestas, pero cada parte ya había dejado en claro de antemano que las condiciones de la otra eran inaceptables.

Un adusto Paul Nitze, el negociador jefe estadounidense, estrechó la mano de su colega soviético Yuli Kvitsinsky al llegar a la embajada soviética, y ambos posaron unos instantes para los fotógrafos.

Pero se rehusaron a hablar con los periodistas, manteniendo el estricto secreto que ha rodeado las conversaciones desde que se iniciaron hace 18 meses. Un comunicado emitido por la embajada estadounidense dijo que las

conversaciones se prolongaron durante dos horas y que continuarían el jueves.

Kvitsinsky dijo a los periodistas a su llegada el sábado, que no aceptaría la "solución provisoria" planteada por el presidente Ronald Reagan poco antes de que se levantara la última rueda de negociaciones el 29 de marzo.

Aquella propone reducir los misiles de alcance intermedio basados en tierra en Europa a un nivel similar, pero todavía no especificado, para las dos superpotencias.

— Pasa a la página 39 —

## Antisandinistas dominan zona atlántica Nicaragua

Tegucigalpa, Honduras, mayo 17 (UPI). Unos 900 antisandinistas controlan la región norte de la costa atlántica de Nicaragua, dijo el comandante de las fuerzas indígenas Misurasata, Steadman Fagoth Muller, según un comunicado difundido hoy.

Fagoth afirmó que la lucha continuaba ayer por tercer día consecutivo en la zona, habiéndose causado más de 400 bajas al ejército, mientras que los misurasatas sólo tuvieron ocho muertos y 17 heridos.

Fagoth dijo que indígenas antisandinistas controlan la región luego de varios enfrentamientos con soldados sandinistas, desde el pasado viernes.

Según Fagoth, en la ciudad de La Tronquera,

entre los ríos Licos y Waswas, a unos 350 kilómetros al noreste de Managua, unos 900 hombres de las fuerzas misurasatas, en la operación blindada, destruyeron siete comandos de soldados sandinistas, cerca de 500 hombres.

### Delegación tica va a Nicaragua

Managua, mayo 17 (Latin-Reuter). Una delegación costarricense de alto nivel hizo su arribo anoche a esta capital para celebrar conversaciones sobre problemas limítrofes con el gobierno de Nicaragua.

Las conversaciones, auspiciadas por una comisión binacional formada este año, buscan resolver asuntos de interés mutuo, especialmente la navegación por el río San Juan que forma parte del límite entre los dos países.

Pero recientes ataques perpetrados por rebeldes nicaragüenses exiliados, al parecer establecidos en territorio costarricense, han dejado rezagadas reñillas limítrofes de menor cuantía.

Dichos ataques indujeron recientemente a Costa Rica a solicitar a los cancilleres del llamado "Grupo Contadora", el envío de una fuerza de pacificación a la frontera. El grupo, integrado por los ministros de Relaciones Exteriores de México, Colombia, Venezuela y Panamá, decidió despachar en cambio un equipo de observadores para evaluar la situación fronteriza.

El arribo del equipo es aguardado para esta semana.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MANIFESTANTE. Paris, mayo 17 (AP). Policías antimotines detienen a un manifestante herido y no identificado, durante una manifestación en la que participaron hoy, más de 5 mil pequeños comerciantes y artesanos en protesta por las malas condiciones de la economía en Francia, bajo el gobierno socialista de Mitterrand. Hubo varios heridos.

# Niegan invasión de E.U.A. a Nicaragua

Naciones Unidas, mayo 17 (Latin-Reuter). La embajadora de Estados Unidos, Jeane Kirkpatrick, tras acusar a Nicaragua de falsificar la historia y los acontecimientos actuales, desmintió hoy nuevamente que hubiera habido una invasión estadounidense a ese país centroamericano o que se planeara hacerlo.

Manifestó ante el Consejo de Seguridad que a lo sumo lo que "gente seria" reprocha a Estados Unidos era la provisión de armamentos y asesoramiento a nicaragüenses que luchan por su derecho a la autodeterminación nacional.

El canciller nicaragüense Miguel D'Escoto Brockman, quien ha formulado las acusaciones en el Consejo, describió como "lógica imperialista" la contraofensiva de Kirkpatrick de que su gobierno era un agresor en Centroamérica.

"Nicaragua está siendo atacada por los Estados Unidos desde Honduras", insistió.

Ambos delegados hablaron bajo el derecho a réplica poco antes que el Consejo entrara en receso durante la noche, aún sin un borrador de resolución que respon-

— Pasa a la página 38 —

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



QUEDAN EN LIBERTAD. Santiago de Chile, mayo 17 (AP). Una parte de los detenidos durante disturbios en esta capital, el domingo, salen hoy de la cancha de fútbol en que estaban retenidos. No les encontraron cul-

pabilidad en los hechos y quedaron en libertad. Al fondo, soldados en camiones custodiaban el lugar en que aún quedan otros presos.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RECIBE PROPUESTAS. Quito, mayo 17 (AP). El presidente de Ecuador, Oswaldo Hurtado, recibe propuestas del secretario de SELA, Carlos Alzamora, (centro) y el secretario de CEPAL, Enrique Iglesias; quienes dan a conocer, alternativas para que América Latina enfrente en forma conjunta la crisis económica. Presencia el canciller de Ecuador, Luis Valencia.

## C.A. contra intervención del secretario de O.N.U.

Naciones Unidas, mayo 17 (UPI). El embajador de Honduras, Ernesto Ortez Colindres, confirmó hoy que varios países centroamericanos no desean que el secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, intervenga en el problema de América Central.

Ortez Colindres dijo que el deseo es que la solución la busque el Grupo de Contadora "sin la participa-

ción de las grandes potencias", para que la solución sea estrictamente latinoamericana.

Fuentes diplomáticas dijeron previamente que Costa Rica, El Salvador, Guatemala y Honduras habían indicado que no deseaban una participación de la Secretaría General.

"Los cinco países centroamericanos pensamos que el Grupo de Contadora es

— Pasa a la página 17 —

## Indígenas de Nicaragua combaten a sandinistas

Tegucigalpa, mayo 17 (AP). Un comandante guerrillero de la organización indígena nicaragüense de las tribus Misquitos, Sumos y Ramas (Misurasata) anunció anoche haber dado muerte a más de 400 soldados sandinistas en un combate efectuado en la Tronquera, pequeña localidad al Norte de Nicaragua.

Steadman Fagoth

Muller, comandante guerrillero de Misurasata, dijo que el enfrentamiento ocurrió el 13 de mayo en las proximidades de la refinería Achemco (Atlantic Chemical Company), en la costa atlántica del país.

Señaló asimismo que "una fuerza de 900 patriotas indígenas de Misurasata tomó por asalto La Tronquera, entablando

— Pasa a la página 19 —

## Juicio a traficantes de armas en Costa Rica

San José, Costa Rica, mayo 17 (UPI). Hoy se inicia en esta capital el juicio contra ocho acusados de haber intentado transportar armas y municiones hacia El Salvador, presuntamente con destino a la guerrilla.

Los acusados son el argentino Carmelo Sbezzi Maldonado; los nicaragüenses Loy Ibarra Flo-

res y Juan Murillo Guerrero; los salvadoreños Maria Rivera Argueta, Ricardo Cardona Cardona, Miguel Moreno García y José Navas Estupinián y el costarricense Sergio Hernández Sancho, detenidos en marzo del año pasado.

A favor de los detenidos, recluidos en la cárcel La

— Pasa a la página 15 —

# Pastora clama por ayuda para luchar

San José, Costa Rica, mayo 17 (AP). El jefe de las fuerzas insurgentes de la Alianza Revolucionaria Democrática, ARDE, Edén Pastora Gómez, que combaten en el frente sur de Nicaragua, anunció su decisión de viajar en los próximos días al exterior en busca de ayuda para seguir combatiendo.

Pastora dijo tener confianza en que Mario Soares, posible futuro primer ministro de Portugal y los dirigentes italianos lo auxilien en la empresa que ha acometido, a la vez que denunció haber sido abandonado por otros gobernantes europeos y

por los dirigentes de la Internacional Socialista del Caribe.

En una entrevista que publica hoy el diario "La Nación", Pastora clama por una ayuda del mundo democrático occidental con armas y todo tipo de recursos para la lucha que inició el primer día de mayo a lo largo del río San Juan, límite entre Costa Rica y Nicaragua, hasta una zona ubicada a 45 kilómetros al norte.

El jefe de las fuerzas guerrilleras de ARDE reiteró que necesita con urgencia millares de fusiles para poder armar a

— Pasa a la página 17 —